



Accord de coopération conclu
Entre
la Province de Hainaut
Et
le Gouvernorat de Nabeul

23 août 2013

Considérant que la recherche de paix et de développement durable entre les peuples passe aussi par un échange de savoirs et d'expériences concrètes entre les citoyens de nos régions ;

Considérant que ces échanges doivent favoriser et valoriser le respect de la diversité culturelle et sa mise en action concrète ;

Considérant que ces échanges visent à une démocratisation de la société et une ouverture vers la société civile ;

Considérant les changements démocratiques intervenus en Tunisie ;

Considérant les liens qui unissent le Gouvernorat de Nabeul et la Province de Hainaut depuis 1985 ;

LES DEUX PARTIES CONVIENNENT DE CE QUI SUIVIT :

Art. 1 - Poursuivre et renforcer le partenariat officiel entre la Province de Hainaut et le Gouvernorat de Nabeul.

Favoriser autant que possible, par-delà la frontière, le développement et le renforcement de l'amitié et des liens qui unissent les populations, notamment à travers les nombreuses associations tunisiennes basées en Hainaut ainsi que, plus généralement, de la diaspora tunisienne en Belgique ;

Rechercher les actions à mener en commun, améliorer la connaissance mutuelle, mettre à la fois l'accent sur la spécificité de chacune des deux collectivités au sein de leur territoire national respectif et sur leurs complémentarités potentielles susceptibles d'être développées d'un commun accord ;

Donner à leur coopération les moyens de s'inscrire dans la durée.

Art. 2 - En matière d'échanges culturels, des projets concrets seront réalisés :

Dans le cadre de la création d'un réseau de festivals de la méditerranée, impulsé par le Festival des Inattendues à Tournai, le Festival International d'Hammamet 2013 a accueilli la création belgo-palestinienne « Al Manara », l'exposition de photographies de Véronique Vercheval « 25 portraits de créateurs au cœur de la réalité palestinienne », et la création mixte belgo-tunisienne « Hêtre » mise en scène par Celine Delbecq, Prix Plisnier du Hainaut.

Un partenariat visant la mise en place d'une programmation culturelle belgo-tunisienne dans le cadre de l'édition 2014 du Festival « Les Inattendues » se prolongera ensuite par une ouverture à tout le bassin méditerranéen dès 2015 et ce en collaboration avec Wallonie-Bruxelles International.

En 2014, Benoit Chantry, compositeur et musicien belge créera avec un musicien tunisien un spectacle de musique, de poésie et de philosophie mêlant les textes du poète tournaisien Paul André ayant vécu en Tunisie et les productions de poètes et de musiciens Tunisiens.

En 2015, la Fabrique de Théâtre de la Province de Hainaut initiera et présentera un projet de production artistique mêlant 3 comédiens (tunisien, burkinabais et belge) sur scène autour d'une trilogie grecque : Œdipe Roi – Œdipe à Colone – Antigone.

La Province de Hainaut via le Festival International du Film d'Amour de Mons soutient le Festival du Film maghrébin de Nabeul.

Le Service Cinéma de la Province de Hainaut poursuivra ses démarches afin de mettre sur pied le Festival du Film de la diaspora maghrébine.

Art. 3 -En matière de formations, diverses pistes ont été mises en évidence et concernent : la formation avancée dans les techniques théâtrales, la formation pour adultes notamment en matière de poterie et de céramique, la formation aux métiers de la sécurité.

Art.4 - En matière d'échanges d'expériences, les deux parties s'engagent à partager leurs expertises relatives à la **protection des biens culturels**.

Art.5 –Médias : Complémentairement au programme de coopération conclu entre la Fédération Wallonie Bruxelles et la République Tunisienne, un projet sera mis en place entre radios indépendantes et télévisions communautaires des deux entités, visant à des stages de jeunes journalistes.

Art.6 –En matière de santé, nos deux régions veilleront à la mise en œuvre d'un échange d'informations autour de leur projet respectif « Ville en santé ».

Art.7 -En matière d'animation économique : la Province de Hainaut, en collaboration avec l'AWEX, œuvre à l'organisation d'un forum international d'affaires « Culturallia 2015 » portant sur les nouvelles technologies et la culture. Les entreprises tunisiennes seront conviées à ce rendez-vous.

Art.8 –Jeunesse : Afin de favoriser le développement de la citoyenneté, de combattre la xénophobie et de favoriser l'intégration sociale, **des échanges de jeunes** seront organisés entre la Province du Hainaut et le Gouvernorat de Nabeul.

Fait en double exemplaires à Nabeul, le 23 août 2013.

Pour la Province de Hainaut :

Tommy LECLERCQ

Gouverneur

Serge HUSTACHE
Député provincial
Président du Collège provincial

Pour le Gouvernorat de Nabeul :

Mahmoud JABALLAH

Gouverneur